
 

 

 

Protokoll des Studierendenrates 

Sitzung Nr. 6, am 16.01.25 von 17:02 bis 18:43 Uhr 

10 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist beschlussfähig. 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs 

TOP Protokoll 

Wer ist dafür das Protokoll Nr.5 in der vorliegenden Form anzunehmen?  
Dafür: 8 | Dagegen:  | Enthaltungen: 2 
Das Protokoll wurde angenommen. 

TOP Berichte 

- Exekutive 
→ Jour fixe mit Rektor und Prorektorin für Studium und Lehre 
→ Sekretariatsstelle ist ausgeschrieben → gerne teilen 
→ Ein Vorstand und die Sprecherin für Hochschule und Studium werden an einer 
Podiumsdiskussion zum Thema "Barrierefrei studieren im Spannungsfeld zwischen 
Anspruch und Wirklichkeit" teilnehmen. Außerdem nehmen Vertreter*innen des 
SHUFFLE-Projekts, die Prorektorin für Lehre, Studium und Qualitätsentwicklung und 
der Senatsbeauftragte für chronisch Kranke und behinderte Studierende teil. 
Erfahrungen/Ideen/Themenwünsche können gerne an den Vorstand gerichtet 
werden. vorstand@vs-ph-freiburg.de 

-QSM-Gremium hat sich konstituiert und die erste Antragsrunde ist ausgeschrieben. 
Anträge an: QSM@stura-ph.de Alle Informationen sind verfügbar auf der Webseite 
FINANZEN - Verfasste Studierendenschaft PH Freiburg → Reiter "QSM-Anträge" 

TOP Stura Zielfindung 
Bei der letzten Sitzung wurde diskutiert, inwiefern der StuRa dieses Jahr aktiv 
werden möchte. Diese Ideen sollen nun konkretisiert werden. Ideen sind zum 
Beispiel den StuRa in Vorlesungen vorzustellen und die öffentlichen Sitzungen 
breiter bekanntzumachen. 
Es soll in die Protokolle der Stura-Hütte 2023 geschaut werden, um liegengelassene 
Themen aufzugreifen. (Verfügbar auf Nuclino unter Protokoll Hütte 2023) 
Es wird darüber gesprochen, dass einigen StuRa-Mitgliedern Wissen fehlt, welche 
Handlungsspielräume der StuRa hat und was in der Vergangenheit bereits erreicht 
wurde.  
Es wird vorgeschlagen pro Monat ein Thema zu priorisieren und eine Kleingruppe zu 
beauftragen, Maßnahmen durchzuführen. Bei der jeweiligen, monatlichen Sitzung 
sollen dann die Ergebnisse präsentiert werden. Bei der nächsten Sitzung sollen die 
Verantwortlichkeiten der Themenbereiche festgelegt werden. 
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Themen: 

• Auseinandersetzung mit den rechtlichen Vorschriften/ alten Protokollen 
• Sichtbarkeit und Zugänglichkeit 
• StuRa-Arbeit attraktiver machen 

→ Bei der Online-Sitzung im März (13.03.) soll der Stand der Dinge 
besprochen werden. 

TOP Streichaktion KuCa 
Die Exekutive berichtet über den Ablauf der Streichaktion und die Planung des 
festgelegten Budgets von 700 €. 

Hierbei gab es Fehler in der Vorgehensweise: Die eingeholte Einschätzung von 700€ 
über einen befreundeten Maler*innenbetrieb war nur mündlich. Bei der Besorgung 
der Utensilien über den Betrieb waren keine Preise ausgezeichnet. Die Rechnung fiel 
im Endeffekt deutlich höher aus als die erste Einschätzung (1691,08€). 

Der Haushaltsbeauftragte wurde zur Beratung herangezogen und stellt fest, dass die 
Preise angemessen waren, aber die erste Einschätzung eben falsch. 

Bei Aktionen in dieser Preisklasse müssen zukünftig auf jeden Fall schriftliche 
Kostenvoranschläge eingeholt und verglichen werden. 

Der Studierendenrat muss nun einen Beschluss über die Überziehung durchführen. 

Drei Mitglieder verlassen für die Diskussion den Raum. Es sind vorübergehend 7 
Mitglieder anwesend. Der StuRa ist nicht mehr beschlussfähig.  

Die Mitglieder beraten sich. 

Es ist ein weiteres Mitglied hinzugekommen. Es sind 8 Mitglieder anwesend. Der 
StuRa ist wieder beschlussfähig. 

Ein Mitglied verlässt den Raum. Es sind 7 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist nicht 
mehr beschlussfähig.  

Die drei Mitglieder kehren nach der Diskussion zurück. Es sind wieder 10 Mitglieder 
anwesend. Der StuRa ist wieder beschlussfähig.  

Die Ergebnisse der Diskussion werden vorgestellt: 

Der StuRa möchte die Rechnung mit VS-Geldern begleichen, um zu verhindern, 
dass die Kosten an Privatpersonen hängen bleiben. 

Die Exekutive soll schriftlich festhalten, wie der Ablauf der Streichaktion war um 
Fehlerquellen zu identifizieren. (Gespräche mit Malereibetrieb etc.) 
Die Finanzierung soll aufgeschlüsselt werden: Aus welchen Töpfen wird bezahlt? Es 
sollen keine Gelder aus Referatstöpfen genutzt werden, ohne das jeweils mit diesen 
abzusprechen. 



 

 

Der Antrag über das zusätzliche Geld muss bis 30.01.25 an die Vorsitzenden des 
StuRas gehen. 
Es muss geklärt werden, dass keine zusätzlichen Mahngebühren anfallen. 

TOP ISP Reisekosten 
Es wurde darüber gesprochen, ob Studierende welche den Antrag nicht fristgerecht 
eingereicht haben, trotzdem eine Chance auf Förderung haben. Hierzu hat der 
StuRa keine Befugnisse. 
Der Sprecher für Finanzen soll zu einer der folgenden Sitzungen eingeladen werden, 
um Möglichkeiten zu besprechen. 

TOP Sonstiges 
-bis zur nächsten Sitzung sollen alle Mitglieder über das Thema Streichaktion 
nochmal nachdenken, da sich einige in der Sitzung unwohl gefühlt haben. Es soll 
eine Handhabung verfasst werden, die Umgangsweisen mit 
Emotionen/Entscheidungsdruck festhält. Dies soll helfen, um in Zukunft keine 
gedrängten Entscheidungen zu treffen und damit bei Gefühl von Überrumpelung 
bessere Umgangsweisen zur Verfügung stehen. 

Die Sitzung wurde um 18:43 Uhr beendet. 
 

 

 


